

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 225/Miércoles 21 de noviembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Tareas compartidas. \(Por Esto!\)](#)
- [Estrategia imperial en el Oriente. \(CEPRID\).](#)

DE CUBA

- [Recibe Machado Ventura a enviado especial del Presidente sirio. AFP/NTX](#)
- [Duma rusa llama a levantar el bloqueo. ITAR-TASS](#)
- [Otorgan a Alarcón distinción “Noble amigo de El Salvador”. NOTIMEX](#)
- [Llegan a Santiago de Cuba ayudas enviadas por católicos de EE. UU. y del gobierno chino. NTX/XIN](#)
- [Vuelve a funcionar la planta de níquel de Moa dañada por el huracán Sandy. REUTERS](#)
- [Inicia segundo día de conversaciones gobierno-FARC. ANSA](#)
- [Diálogo avanza bien, según uno de los negociadores rebeldes. REUTERS](#)
- [Alto el fuego de las FARC: ¿estrategia o intención de paz? DPA](#)
- [“Colombianos viven tregua de las FARC entre la ilusión y la desconfianza”. AFP](#)
- [UE saluda cese de operaciones anunciado por las FARC. EFE](#)
- [Presentan libro que narra viaje de Benedicto XVI a México y Cuba. NOTIMEX](#)
- [Crecerán las secciones sindicales del sector no estatal del transporte. EFE](#)
- [Juantorena, Sotomayor y Ana Fidelia invitados a gala por 100 años de IAAF. AFP](#)

DEL MUNDO

- [Reportan recrudecimiento de casos de cólera en Haití. NOTIMEX](#)
- [Economía venezolana aumenta 5,2 % en tercer trimestre 2012. REUTERS](#)
- [Señala encuesta que Capriles retendría la gobernación de Miranda. EFE](#)
- [Ostenta Venezuela el liderato mundial en la destrucción de armas ligeras. EFE](#)
- [Aceptan tregua municipios bolivianos en desacuerdo con el censo de población. ANSA](#)
- [Ecuador asegura que la crisis económica conciencia sobre el cambio climático. EFE](#)
- [Corte Electoral de Ecuador rechaza candidatura de exmandatario Bucaram. XINHUA](#)
- [Huelga en Argentina obstruye accesos a Buenos Aires y afecta transporte. AFP](#)
- [Dilma Rousseff cuestionó a EE. UU. por devaluación. ANSA](#)
- [Tropas de combate de Francia se retiran de guerra en Afganistán. REUTERS](#)
- [“Hacia una zona de libre comercio asiático, a pesar de disputas territoriales”. AFP](#)

POR ESTO! (Versión digital)

20 de noviembre de 2012

MÉXICO

TAREAS COMPARTIDAS

Alfredo García

Eufórico por su reciente triunfo electoral y confiado en su visión estratégica hacia Asia-Pacífico, el presidente Barack Obama inició la primera gira al exterior después de su reelección, que incluye Myanmar (antigua Birmania), Tailandia y Cambodia.

Detrás dejó a una entusiasta bancada demócrata debatiendo con sus alicaídos colegas republicanos, una propuesta bipartidista para impedir una crisis fiscal de consecuencias imprevisibles para la nación.

En política exterior el aumento de las tensiones de turcos e israelíes con su vecino sirio acosado por grupos armados apoyados desde el exterior y la embestida israelí contra la Franja de Gaza, después de la sospechosa visita del emir de Qatar, no parece ser motivo de inquietud para el presidente.

El reciente asesinato de Ahmed Jabari, jefe del sector militar de Hamas, reivindicado por el Gobierno israelí, detonó la actual crisis que ha servido de pretexto a Tel Aviv para ordenar un bombardeo contra instalaciones civiles palestinas, movilizar a 75,000 reservistas y poner en alerta a sus fuerzas armadas, amenazando con invadir el territorio palestino y derrocar al Gobierno de Hamas, primer paso de una agresión en mayor escala contra Siria.

EU y varios países europeos apoyaron la ofensiva militar israelí, culpando a los palestinos por el recrudecimiento de las hostilidades. La agresión aérea ha arrojado un saldo de 100 palestinos muertos, entre ellos numerosas mujeres y niños.

Mientras crecen las tensiones israelíes-palestinas, voceros de Alemania, Holanda y la OTAN respondieron afirmativamente a una petición militar de Turquía antes que se hiciera.

“Espero que hoy se produzca una solicitud del Gobierno turco para desplegar misiles Patriot en la frontera turca. Si un socio nos pide algo así, está claro que lo asumiremos abiertamente y de forma solidaria”, declaró el ministro de Defensa alemán, Thomas de Maiziere.

“La petición de Turquía no se ha producido todavía, pero sería satisfecha si lo hace”, indicó Jeanine Hennis-Plasschaert, ministra de Defensa holandesa.

“Tenemos todos los planes en su sitio para defender y proteger a Turquía si es necesario”, declaró Anders Fogh Rasmussen, secretario general de la OTAN.

EU, Alemania y Holanda, son los únicos países de la Alianza que disponen de esta mortífera arma.

La crisis entre el “Goliat” israelí y el “David” palestino, detonó después de la creación de la Coalición Nacional Siria patrocinada por Qatar, integrada con figuras opositoras y jefes de grupos armados apoyados por países occidentales y aliados árabes, para constituir una plataforma política y recabar reconocimiento internacional.

La Liga Árabe fue el primero en reconocer a la Coalición. De Europa, sólo Francia, que también anunció el envío de armas a grupos contrarrevolucionarios.

Ayer los 27 ministros de Exterior de la UE se reunieron para discutir si reconocen en bloque a la Coalición y examinar la propuesta de Francia de suministrar armamento pesado a los terroristas sirios.

Mientras tanto en Myanmar, el presidente Obama, cumpliendo la promesa de campaña en su primer Gobierno de “dialogar con adversarios de EU”, extendió la “mano de amistad” para respaldar las reformas adoptadas por el presidente Tehin Sein y abrir una nueva etapa en las relaciones EU-Myanmar, seguro de que sus socios europeos y árabes hacen lo que les toca.

Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo

CEPRID (Versión digital)

19 de noviembre de 2012

ESPAÑA

ESTRATEGIA IMPERIAL EN EL ORIENTE

Rashid SHERIF (*)

En 2006, durante la campaña presidencial en EEUU, el retirado General Westley Clarck, ex-jefe de la OTAN durante la fragmentación de la ex-Yugoslavia, reveló los secretos preparativos del Pentágono en 1991 para atacar a siete países africanos y del Oriente en cinco años. Todo estaba listo, sólo les faltaba el pretexto y la oportunidad: demasiada casualidad para ser casual, el ataque a las torres gemelas en Nueva York desencadenó a punto la ofensiva militar en serie primero contra Afganistán, luego Irak, Libia y ahora Siria como parte de aquellos preparativos. La lista contemplaba la invasión a Somalia y Sudán en África, Líbano e Irán en el Oriente. De paso, se iba a liquidar de una vez al pueblo palestino finalizando el proceso continuo de las expulsiones hacia países vecinos desde hace más de cincuenta años. En cuanto al Líbano, era preciso para Israel tomar revancha contra el movimiento Hizbulá y la población chiita del sur por su heroica resistencia que humilló al ejército israelí con su pretensión a ser invicto, cuando fue derrotado en el verano 2006.

Intervencionismo de EE.UU.

El intervencionismo militar de los EE.UU. con una variedad de pretextos para atacar e invadir otros países forma parte de su larga historia imperial. El gran historiador Howard Zinn lo describió minuciosamente con datos imborrables. Los pretextos abundan según las épocas, desde su largo y obsesivo anticomunismo, la seudo promoción de la democracia, el terrorismo, el narcotráfico y últimamente las desgastadas dictaduras impuestas por décadas a favor de sus intereses. La característica fundamental de estos ataques obedece a principios intangibles: deben dirigirse en contra de un objetivo débil, poco o mal armado, previamente aislado y marginalizado en la escena internacional, demonizado, acusado de crímenes contra su propia población, narcotráfico, terrorismo o posesión de armas de destrucción masiva. El ataque preventivo o sorpresivo a ese blanco es preferible, debe ser masivo y relámpago con el menor número de bajas del lado de las fuerzas invasoras en pocos días. El Estado de Israel comparte la misma doctrina militar, como se ha observado en varias oportunidades con sus aventuras bélicas en contra de los países vecinos de la región desde su criminal participación durante la guerra de Suez en 1956. La caída de la ex-Unión Soviética ha permitido a los EE.UU. pretender a la exclusiva hegemonía mundial, al mundo unipolar en el siglo XXI como “siglo americano”, ligado a su proclamación del “fin de la historia”. De alguna manera, se trata de seguir con la guerra fría de otra forma, esta vez dirigida hacia la nueva potencia económica mundial: China. A la vez, se trata de paso impedir la resurrección del poder económico y militar de Rusia.

¿Un Nuevo Oriente a la medida?

La gran ofensiva bélica de los EE.UU. y sus aliados occidentales, incluyendo a Turquía (¿sub-imperio regional?) como fuerza de la OTAN, su ofensiva en África y el Medio Oriente para el re-diseño imperial de lo que quieren llamar el “Nuevo Gran Oriente Medio” no es más que un puente mayor para cerrar el cerco militar alrededor de Rusia y China, ya en marcha. En su fase actual de decadencia, el imperio de los EE.UU. carece de su otrora potencia económica y financiera, solo le queda la supremacía de las armas más letales del mundo con las cuales precisamente trata de recuperar su dominación económica y financiera a costa de los países del Sur. De cierta forma, a la luz de las derrotas sufridas a manos de los pueblos y la resistencia en Afganistán y Irak, la persistencia de EE.UU. en aplicar sus planes guerreros trazados en los años 90 denota una desesperación casi suicidaria. Lo mismo se puede decir de Israel en su afán expansionista en la región, el cual encuentra la determinada resistencia desde hace décadas ya de los pueblos de Palestina, Líbano y Siria.

La estrategia de EEUU y su apéndice en la región, Israel, se ha aprovechado de la muy arcaica división religiosa de países musulmanes, logrando apoyarse en los sunitas contra los chiitas. El Emir de Qatar junto con los autócratas sauditas han sido artífices de estas componendas. Con este propósito, EEUU y fuerzas de la OTAN han tratado de renovar en parte las viejas estructuras de poder dictatorial en África del Norte y Oriente, las que están muy desgastadas, con los que llaman con el eufemismo “islamistas moderados”, término vacío repetido a diario por corifeos de la prensa occidental. Es preciso diferenciar el Islam como una fe monoteísta inicialmente basada en la búsqueda de la unidad y la paz con estos anacrónicos islamistas – una vez mercenarios creados por y asalariados de los EEUU en Afganistán; vueltos sus enemigos más tarde antes de someterse de nuevo como sus servidores en Libia y Siria. Su afán de poder y de territorialidad para implantar un sistema seudo-islámico retrógrado pero que sirve los intereses imperiales, los encamina hacia las criminales y abiertas convergencias actuales. Hemos visto como los mercenarios de Al Qaeda se apresuraron por entrar en estas alianzas con tal de garantizar un territorio en Libia, luego ahora al norte de Malí en la espera de mayores recompensas en Siria.

En Siria, precisamente, las fuerzas invasoras occidentales y de Israel por mediación de un conjunto heterogéneo de mercenarios, encuentran una férrea resistencia a la vez que Rusia y China han decidido no incurrir de nuevo en su desastroso papel en Libia. Más de año y medio luego de esta intervención armada con altas pérdidas en vidas de los civiles y gran número de refugiados en países fronterizos, esta nueva agresión contra un país soberano con complicidad de la ONU y su lamentable secretario general, se encuentra en un callejón sin salida para los invasores.

El optimismo beato de los estrategas del Pentágono, pensando realizar sus objetivos de intervención armada impunemente en siete países en solo cinco años, se ha revelado la aventura que muy bien pudiera significar el derrumbe del poder imperial de los EEUU en este siglo XXI para la salvación de la humanidad en su conjunto.

Control de Energías fósiles & vías marítimas estratégicas

El recién descubrimiento a lo largo de las costas de Palestina, Líbano y Siria de importantes yacimientos de petróleo y gas despertó la codicia de Israel y Turquía junto con las fuerzas imperiales occidentales. De este modo, la intervención armada en Siria se vuelve sobre determinada tanto por objetivos locales en relación con las nuevas fuentes de energías fósiles como por su posición geopolítica, llave de paso hacia Irán (importante productor de petróleo y de gas), país que a su vez representa el puente estratégico para atacar las márgenes vulnerables de Rusia y China en complicidad con las poblaciones locales minoritarias musulmanas sunnitas, en rebeldía crónica contra el poder central. Algo así como fue el proceso de desmembramiento de la ex-Yugoslavia; objetivo compartido por los islamistas sunnitas en su afán por destruir el Estado-nación a nombre de un vasto territorio sin fronteras abierto a la nueva ofensiva del mercado global neocapitalista.

El nuevo diseño imperial cuya finalidad es regenerar su poderío en decadencia, tiende en asegurar el control casi monopólico de lo que queda de las fuentes de energías fósiles en la región mediorienta, a la vez asegurar el control de las rutas marítimas desde y hacia las mismas. Alcanzando estos objetivos, EE.UU. se convertiría en el supremo árbitro de la distribución de estas fuentes de energía vitales tanto para controlar a sus propios aliados europeos y japonés como para la economía de China. Con tal ambición de dominación global, los EE.UU. fundamentalmente cuentan con su poderío militar, la sumisión de sus aliados europeos y japonés, como el servilismo obligado de sus clientes autocráticos en el Oriente. Además, con sus bases militares localizadas justo en la triple frontera en Suramérica y ahora en Libia, EE.UU. se han asegurado desde ya el control de las dos mayores reservas de aguas fósiles a nivel mundial.

¿De quién es el futuro?

Hasta ahora, al cabo de unos 18 meses de intervención armada con varias olas de mercenarios derrotados y con asesores occidentales e israelí, la nueva ofensiva de los EEUU en la región del Medio Oriente está atascada sin que los agresores lleguen a vencer la resistencia del pueblo sirio.

China y Rusia están presentando esta vez una firme oposición a la ofensiva de la OTAN.

Hasta aquí, se ha intentado un plan para crear un amplio bloque sunita pro-imperialista para aislar a los chiitas anti-imperialistas con Irán al frente –bloque proyectado desde Marruecos hasta la frontera turca al norte y el golfo pérsico al este. Este bloque sunita orquestado por Washington, ya fracasó en Argelia, encuentra una fuerte resistencia en Túnez, Egipto, Yemen y también en Bahrein con la población chiita lejos de rendirse frente a las tropas regulares de intervención provenientes de Arabia Saudita, a instigación de EEUU; y sobre todo repetimos con la resistencia heroica del pueblo sirio.

Por su parte, Irán no deja de sonar la campana de alto peligro para toda la región en caso de intervención militar abierto en Siria como en el caso de Libia. Allí el peligro puede fácilmente trasladarse hasta lo que los EEUU han acostumbrado considerar su traspatio, Sudamérica, donde su voracidad por el petróleo los llevaría a atacar a Venezuela para poder asegurarse la energía suficiente del petróleo para proseguir sus guerras en el Oriente. Lo habían intentado en 2002 con el fallido golpe de Estado contra Chávez a la hora de invadir a Irak. La determinación actual de Irán vale tanto para Siria como para Irán mismo, y más allá para Rusia y China. Hoy el peligro acecha a una buena mitad del mundo amenazado por la ofensiva bélica de EEUU y sus aliados europeos. De allí la necesidad imperiosa de recrear en este siglo el equilibrio de las fuerzas mundiales a partir del crecimiento del BRICS a favor de un mundo pluripolar.

En última instancia, como afirmó en su último mensaje radial el Presidente Allende, la historia la hacen los pueblos. En su continua lucha de liberación por la independencia y la soberanía nacional, más temprano que tarde, los pueblos unidos tendrán la última palabra.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

(*)Rashid SHERIF es militante tunecino e internacionalista.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 20 NOV 2012 (AFP) - El vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado, se reunió este martes en La Habana con el viceministro de Relaciones Exteriores de Siria, Fayssal Mekdad, quien le entregó un mensaje del presidente sirio Bashar al Asad para su homólogo cubano, Raúl Castro, informó un medio local.

Mekdad, "enviado especial del presidente Bashar Al Asad", entregó a Machado "un mensaje del mandatario (sirio) al general de Ejército Raúl Castro", señaló la agencia cubana Prensa Latina.

Machado "reiteró el respaldo del gobierno cubano al derecho de Siria a su soberanía y autodeterminación, sin injerencia extranjera", añadió la agencia.

Destacó que Mekdad y Machado "dialogaron sobre la actual situación en esa nación árabe y en el Medio Oriente" y "manifestaron también la voluntad común de fortalecer y profundizar los vínculos" entre Damasco y La Habana.

Cuba expresó en mayo su "firme rechazo a la injerencia extranjera y a las amenazas contra la independencia, soberanía e integridad territorial de Siria", al condenar hechos de violencia vinculados a la rebelión contra Asad.

Los medios cubanos, todos bajo control del Estado, han dicho que los rebeldes sirios cuentan con "mercenarios y extranjeros", y que son "alentados y financiados por potencias occidentales a fin de imponer un cambio de régimen de manera violenta".

Más 39.000 personas han muerto en Siria desde que comenzó en marzo de 2011 la revuelta contra el régimen de Bashar al Asad.

LA HABANA, 20 NOV (NOTIMEX).- Cuba expresó hoy su disposición de fortalecer los vínculos con el régimen del presidente de Siria, Bashar al-Assad, y su respaldo al derecho de ese país a su soberanía y autodeterminación sin injerencia extranjera.

La posición de La Habana fue reiterada este martes por el primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado Ventura al recibir al viceministro de Relaciones Exteriores y Emigrados de Siria, Fayssal Mekdad.

El enviado Especial del Presidente al-Assad trasladó un mensaje del gobernante sirio al presidente cubano, Raúl Castro, según reportó el telediario del mediodía, que no aportó detalles sobre el contenido.

Durante el encuentro, Machado y Mekdad manifestaron "la voluntad común de fortalecer y profundizar los vínculos entre ambos países, y dialogaron sobre la actual situación en esa nación árabe y en el Medio Oriente", dijo la versión oficial.

Mientras tanto, varios países de la Unión Europea han reconocido a la nueva alianza opositora siria, el Consejo Nacional de Fuerzas Opositoras y de la Resistencia Siria (CNFORs), como "único representante legítimo" de los sirios.

Informes desde Damasco indicaron que este día tropas del presidente al-Assad sostenían intensos combates para expulsar a las fuerzas rebeldes de un bastión opositor en un suburbio de la capital.

También se conoció que los estados de la OTAN acordaron suministrar a Turquía un sistema de misiles Patriot para defenderse de los bombardeos transfronterizos provenientes de Siria.

En El Cairo, el secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, dijo que está "profundamente preocupado por la militarización continua del conflicto, las violaciones abominables de los derechos humanos y el riesgo de que Siria se convierta en campo de batalla regional".

MOSCÚ, NOV 20 (ITAR-TASS). La Duma de Estado aprobó hoy otro llamamiento a los parlamentos de los Estados miembros de la ONU sobre la necesidad de cesar el bloqueo económico, comercial y financiero de Cuba.

Los diputados recuerdan que el llamado general a la anulación del bloqueo de la República de Cuba por los EE.UU. fue expresado con toda claridad en la resolución de la Asamblea General de la ONU titulada "La necesidad de cesar el bloqueo económico, comercial y financiero, implantado por los Estados Unidos de América contra Cuba".

El bloqueo unilateral de la República de Cuba, establecido por los EE.UU., esquivando a la ONU, no sólo frena el desarrollo de la economía cubana, sino también menoscaba los derechos y los intereses legales de los ciudadanos cubanos, que viven en otros Estados, así como los intereses de terceros países, se dice en el llamamiento de la Duma de Estado. Los parlamentarios rusos también indican que el daño real, causado a Cuba desde el comienzo del bloqueo económico hasta diciembre de 2011, supera a 108.000 millones de dólares.

En este contexto la Duma de Estado, en primer lugar, exhorta a los parlamentos de los Estados miembros de la ONU para que llamen al Congreso norteamericano a revisar la llamada ley Helms-Burton y otras actas legislativas, que obstaculizan el desarrollo de la cooperación económico-comercial con Cuba en correspondencia con la normas universalmente aceptadas de la comunicación internacional y abrir de este modo la posibilidad para la superación de los vestigios de la guerra fría.

A partir de 1994 la Duma de Estado aprobaba más de una vez semejantes llamamientos. Este proyecto ya es el décimo.

SAN SALVADOR, 20 NOV (NOTIMEX).- El presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Ricardo Alarcón, recibirá del Congreso salvadoreño la distinción de "Noble amigo de El Salvador", confirmaron hoy fuentes oficiales.

Alarcón, quien inició una visita de varios días al país, recibirá el galardón durante la sesión plenaria del jueves próximo.

El gobernante Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) presentó la iniciativa ante la Asamblea Nacional, la cual fue aprobada con dispensa de trámite.

Alarcón, quien ha realizado varias visitas a El Salvador desde que se reanudaron las relaciones diplomáticas bilaterales desde el 1 de junio de 2009, colocó este martes un arreglo floral ante la tumba del arzobispo Oscar Arnulfo Romero, en la Catedral Metropolitana.

Acompañado de dirigentes del FMLN, el presidente de la Asamblea de Cuba, también visitó el cementerio de Los Ilustres, donde colocó una ofrenda floral a la tumba del líder de la revolución salvadoreña, Shafick Handal, y luego lo hizo en el monumento del prócer cubano José Martí.

En declaraciones a la prensa, Alarcón señaló que el bloqueo de más de 50 años que ha mantenido Estados Unidos contra Cuba no ha doblegado a la isla.

"Es una política que fracasó, 50 años tratando de doblegar al pueblo cubano, no sólo no lo han logrado, sino que se han buscado el rechazo universal", agregó.

LA HABANA, 20 NOV (NOTIMEX).- Un avión con alimentos enviados por organizaciones católicas de Estados Unidos llegó a la ciudad oriental de Santiago de Cuba, devastada por el huracán Sandy, informaron hoy medios oficiales.

El cargamento fue recibido por la delegada del Ministerio de Comercio Exterior e Inversión Extranjera en la provincia de Santiago de Cuba, María Luisa Bueno, según la estatal agencia de noticias AIN.

Fuentes en Miami indicaron que el avión Convergencia 440 que realiza operaciones en el Caribe trasladó más de cuatro mil kilogramos de leche en polvo, arroz, granos, atún y salchichas enlatadas.

La distribución del donativo, organizado por la Arquidiócesis de Miami, será supervisada por Caritas Cuba y Las Hijas de la Caridad, según reportes procedentes de esa ciudad del sur de Florida.

El arzobispo de Miami, Thomas Wenski, dijo en una conferencia de prensa que "la escala de destrucción es mucha" y que "hay un gran daño en Cuba".

Durante las últimas dos semanas más de 100 iglesias católicas recaudaron dinero para adquirir los alimentos que se entregarán a las víctimas del huracán en Cuba, dijo Wenski.

El huracán Sandy atravesó en la madrugada del jueves 25 de octubre de sur a norte por la mitad oriental de Cuba, con saldo de 11 muertos y cuantiosos daños materiales.

Con anterioridad llegó al puerto de Santiago de Cuba el buque mexicano Papaloapan con materiales de construcción para resarcir los daños ocasionados a viviendas.

El barco de la Armada de México atracó en el puerto Guillermon Moncada con una carga de 163 toneladas de planchas de fibrocemento para reparar los techos de unas 750 viviendas y otros inmuebles.

En las últimas semanas han llegado a la Isla toneladas de ayuda humanitaria de países como Venezuela, Bolivia, Ecuador, Rusia, Perú, Colombia, República Dominicana, Panamá y también de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

BEIJING, 20 NOV (XINHUA) -- El gobierno de China envió hoy materiales de ayuda humanitaria a Cuba afectada por el huracán "Sandy". Un avión con materiales de ayuda partió del Aeropuerto Internacional Capital de Beijing alrededor de las 16:00 horas. Se espera que llegue a Santiago de Cuba a las 03:00 hora local del 21 de noviembre.

Los materiales de ayuda pesan un total de 90 toneladas e incluyen 900 casas de campaña, 10.000 cobertores, 30 paquetes de equipo de purificación de agua, 100 generadores de electricidad y medicinas.

El huracán "Sandy" tocó tierra en el este de Cuba el 25 de octubre y azotó la región con lluvias intensas y fuertes vientos que inundaron poblados, destruyeron cientos de miles de hogares, arruinaron hectáreas de tierras de cultivo y causaron 11 muertes. Después del desastre, el gobierno chino ofreció de inmediato ayuda financiera a Cuba para enfrentar las pérdidas.

POR MARC FRANK

LA HABANA, 20 NOV (REUTERS) - Una planta cubana de níquel que fue dañada por el huracán Sandy el mes pasado ya está funcionando, según informaron medios oficiales en la provincia de Holguín, donde está

situada la instalación.

"Luego de 10 días de intensa labor por parte de una brigada de trabajo, la planta Ernesto Che Guevara, de Moa, estaba funcionando y produciendo níquel", informó el lunes un canal estatal de televisión.

La planta produce al año alrededor de 30.000 toneladas de níquel más cobalto.

Sandy pasó a finales de octubre sobre el oriente de Cuba, incluyendo la provincia de Holguín, donde el país tiene tres plantas de níquel.

El Gobierno comunista no da mucha información sobre la industria del níquel y tampoco sobre los daños ocasionados por la tormenta.

Cuba produjo 69.700 toneladas de níquel sin refinar más cobalto en el 2010, según las más recientes cifras oficiales disponibles.

Moa es también sede de una planta de níquel Pedro Soto Alba, operada de conjunto con la canadiense Sherritt International, que según reportes estaba operando por debajo de su capacidad máxima un día después de la tormenta.

No era clara la situación de la tercera planta, René Ramos Latourt, de Nícaro, también en la provincia de Holguín.

El níquel es esencial en la producción de acero inoxidable y otras aleaciones resistentes a la corrosión. El cobalto es crucial en la producción de superaleaciones utilizadas para productos tales como motores de aviones.

El níquel cubano es considerado clase II, con un promedio de 90 por ciento de contenido de níquel.

El estatal Centro de Recursos Minerales Nacional de Cuba sostiene que la provincia de Holguín concentra más del 30 por ciento de las reservas mundiales de níquel y que existen reservas menores en otras partes del país.

LA HABANA, 20 (ANSA)- Al iniciarse hoy el segundo día de diálogo entre el gobierno de Colombia y las FARC se abrió un compás de espera sobre la tregua ya activa decretada por la guerrilla y la reacción oficial en la mesa de negociaciones.

El sorpresivo anuncio de alto unilateral al fuego hecho ayer por Iván Márquez, principal negociador de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia, antes de iniciarse el diálogo causó el mismo día una reacción del gobierno, pero en Bogotá.

El ministro colombiano de Defensa, Juan Carlos Pinzón, declaró a la prensa en esa capital que el ejército seguirá sus operaciones contra los guerrilleros.

Pinzón, en una declaración dura si se tiene en cuenta que marchan negociaciones, dijo que la persecución a las FARC continúa a causa de "sus crímenes" y puso en duda "la voluntad" de los rebeldes de mantener la tregua que ya comenzó en la primera hora de hoy se prolongará hasta el 20 de enero próximo.

No se conoció por el momento la influencia del anuncio de la tregua en el diálogo, que transcurre a herméticas puertas cerradas, pero hoy en la mañana, también antes de recomenzar las conversaciones, un portavoz de la guerrilla opinó muy brevemente que el proceso avanza por "buen camino".

El miembro del Estado Mayor de las FARC Jesús Santrich comentó ante los medios de prensa que el diálogo marcha a "buen ritmo" y dijo tener una "convicción absoluta de que el pueblo colombiano vencerá".

Hoy, la representación gubernamental encabezada por el ex presidente colombiano Humberto de la Calle guardó nuevamente silencio en su breve paso ante la prensa, situada en una de las entradas del Palacio de las Convenciones de La Habana.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, 20 NOV (REUTERS) - El diálogo entre la guerrilla de las FARC y el Gobierno de Colombia avanza con buen ritmo, dijo el martes uno de los negociadores del grupo rebelde, en la primera referencia sobre la marcha del proceso de paz que comenzó esta semana en Cuba.

El lunes, las FARC ordenaron un sorpresivo cese unilateral del fuego para, según aseguraron, suavizar el clima en la mesa de negociaciones que busca terminar con casi cinco décadas de conflicto interno.

"Con una convicción en que el pueblo colombiano vencerá les decimos que vamos avanzando con buen ritmo, por buen camino, y tratando que la participación del pueblo sea plena en este proceso de construcción de la paz", dijo Jesús Santrich, miembro del equipo negociador de la mayor guerrilla colombiana, previo al inicio del segundo día de reuniones.

La confrontación ha cobrado miles de vidas y ha provocado el desplazamiento de millones de personas, por lo que pacificar al país podría dar un impulso adicional a la economía, una de las más dinámicas de América Latina.

Los negociadores del Gobierno colombiano caminaron frente a la prensa y saludaron sonrientes, pero no hicieron declaraciones.

El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, mantuvo su posición de no detener las operaciones contra la insurgencia tras el cese al fuego decretado por las FARC, considerada una organización terrorista por parte de Estados Unidos y la Unión Europea.

Los negociadores se reúnen en el principal centro de convenciones de La Habana, en un barrio residencial de la capital cubana.

Las partes discutirán una compleja agenda que incluye el desarrollo agrario integral, las garantías para el ejercicio de la política, el fin del conflicto, la lucha contra el narcotráfico y la compensación a las víctimas.

BOGOTÁ, 20 NOV (DPA) - El anuncio hecho por la guerrilla de las FARC en el inicio del proceso de paz con el gobierno de Colombia sobre un alto el fuego unilateral desde hoy hasta el próximo 20 de enero, dejó las opiniones divididas en el país entre quienes consideran la decisión como una estrategia política y quienes la ven como una intención de paz.

El líder de la delegación de las FARC en La Habana, Luciano Marín, alias "Iván Márquez", leyó inesperadamente el texto frente a un centenar de periodistas en el que ordenaba "a las unidades guerrilleras en toda la geografía nacional, el cese de toda clase de operaciones militares ofensivas contra la fuerza pública y los actos de sabotaje contra la infraestructura pública o privada".

Pese a que medios colombianos ya habían especulado sobre el posible cese el fuego por parte de la guerrilla, la noticia tuvo reacciones encontradas de parte de algunos analistas y políticos.

El presidente del Senado, Roy Barreras, calificó el anuncio como "una señal de paz" que el país "debe valorar" porque, según él, "permite ser más optimistas sobre el fin del conflicto" que vive Colombia desde hace casi cinco décadas.

Asimismo, la ex senadora y activista Piedad Córdoba, que en varias ocasiones ha servido de mediadora entre el gobierno y las FARC, consideró que la decisión del grupo ilegal de suspender operaciones militares "le da credibilidad al proceso de paz".

"Es una respuesta política, es una respuesta que deja a un lado la confrontación armada, es decir las armas, recoge mucho el sentimiento de las organizaciones que hemos venido trabajando en el tema", indicó Córdoba.

Por otro lado, el analista político Alfredo Rangel dijo que la tregua es una "estrategia tramposa que engaña a la comunidad nacional e internacional" porque "están hablando de suspender exclusivamente las acciones militares ofensivas contra la Fuerza Pública" pero "no se comprometen a cesar los atentados contra la población civil".

"Es una maniobra política y publicitaria de la guerrilla de las FARC. Quiere aparecer ella como pacifista y hacer aparecer al gobierno como guerrillista", declaró Rangel.

La posición del gobierno sigue siendo la misma que la planteada desde el momento en el que se instaló la mesa de negociaciones en octubre pasado en Noruega. El ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón, consideró "difícil de creer" el anuncio de las FARC y reiteró que las operaciones en contra de "la criminalidad continuarán".

"La realidad es que la historia muestra que esa organización (las FARC) nunca ha cumplido nada. Es difícil creer que van a dejar de seguir haciendo atentados, dejar de seguir matando niños, como se ha venido registrando en los últimos días", señaló Pinzón en Bogotá.

Ante la situación, algunos columnistas como Laura Ardila, del portal de opinión "La Silla Vacía", mostraron su preocupación por el reto que enfrenta el gobierno debido a que la posición de continuar con las "ofensiva militar" puede ser interpretada como una actitud "indolente".

"A los planes militares del gobierno no les conviene una tregua que traslade exclusivamente a la Fuerza Pública la responsabilidad de los muertos civiles en el terreno, que suele atribuirse al fuego cruzado", señala Ardila al advertir que si existe en los próximos días un bombardeo de las fuerzas militares y eventualmente mueren civiles el costo para el gobierno será más alto.

La columnista toca además un punto importante sobre la salida temporal de las FARC del conflicto interno, en el sentido de que la fuerza pública centraría su atención en las bandas criminales integradas en su mayoría por paramilitares desmovilizados que mantienen una disputa a muerte con el grupo guerrillero por los corredores de narcotráfico del oeste del país.

Tras conocerse el anuncio de "Márquez" se instaló la sensación de que si efectivamente se da un cese del fuego de esa guerrilla durante los próximos dos meses, esto se convertiría en un ensayo de lo que el gobierno tendría que enfrentar ante una eventual entrega de armas.

BOGOTA, 20 NOV 2012 (AFP) - Los colombianos se encontraban divididos entre la ilusión de que pueda haber un alto en los ataques guerrilleros y la desconfianza hacia las FARC, que desde este martes declararon una tregua de dos meses para mostrar su compromiso con el diálogo de paz recién instalado en La Habana.

"Sería magnífico que ese cese el fuego se haga realidad. Nosotros estamos en una plegaria a los espíritus para que se logre la paz", dijo a la AFP Luis Acosta, miembro de la guardia indígena del Cauca (suroeste), la región de Colombia donde en los últimos años se ha vivido con más crudeza el conflicto.

"Diariamente muchos de nuestros niños no pueden ir a estudiar ni a jugar. Un diálogo sin cese el fuego no da cree Colombia (FARC), con unos 9.200 integrantes en la actualidad, instalaron el lunes en La Habana una mesa de diálogo con el gobierno del presidente Juan Manuel Santos que busca poner fin al conflicto armado de casi medio siglo, en el que han participado también otras guerrillas de izquierda, paramilitares de extrema derecha y narcotraficantes.

Desde principios de septiembre, cuando se anunció el proceso de paz, la guerrilla planteó un cese bilateral de las hostilidades, que el gobierno ha rechazado hasta ahora.

Sin embargo, al arrancar las pláticas en La Habana el lunes, la comandancia de las FARC anunció que cumplirá una tregua unilateral entre este 20 de noviembre y el próximo 20 de enero.

"Es una contribución decidida a fortalecer el clima de entendimiento necesario para que las partes que inician el diálogo alcancen el propósito deseado por todos los colombianos", dijo Iván Márquez, jefe de la delegación de las FARC, al anunciar el cese de hostilidades.

Para Alejo Vargas, politólogo de la Universidad Nacional de Colombia, se trata de "una buena decisión, que ayuda a reducir la violencia con un impacto positivo en la confianza".

Tras el anuncio, el ministro de la Defensa, Juan Carlos Pinzón, aseveró que las fuerzas armadas no cesarán su actividad. "Esa es la postura muy clara que corresponde a la Fuerza Pública, seguir trabajando con toda decisión para perseguir a esos individuos que han violado todo tipo de códigos, de normas y han atentado contra la vida y la honra de los colombianos", dijo.

Tanto el presidente Santos como la delegación del gobierno que se encuentra en La Habana han guardado silencio sobre el tema.

"Me parece bien que el gobierno, a través del ministro de la Defensa, reitere que no detendrá sus acciones. Esa ha sido su posición desde el principio y no la modifica", dijo Vargas.

"Lo deseable es que esta tregua de la guerrilla sea una cuota inicial para un alto el fuego permanente. Sin embargo, hay que tener claro que si decide no prorrogarlo después del 20 de enero tampoco se podría decir que las conversaciones con el gobierno van mal, porque se trata de una decisión unilateral que no se pactó", explicó el académico.

Entre los obstáculos con los que tiene que lidiar las FARC en este proceso de paz es la desconfianza de importantes sectores de la población, luego de que fracasaron tres intentos anteriores (1984-87, 1991-92 y 2000-2002).

"Ojalá las FARC cumplan y no acudan a maniobras de distracción que son difíciles de controlar. Apostemos a que están bien intencionados y van a respetar una iniciativa que es de ellos", dijo a la AFP la congresista Consuelo Perdomo, quien fue rehén de las FARC por casi seis años.

Luis Eduardo Celis, investigador en la Corporación Nuevo Arco Iris, que estudia el conflicto armado, advirtió también sobre los riesgos que implica la tregua guerrillera.

"Se van a medir varias cosas: si el mando de las FARC tiene capacidad para hacerla cumplir, si hay saboteadores del proceso, y si el gobierno puede identificarlos y aclarar los hechos violentos que eventualmente se presenten", dijo Celis a la AFP.

El conflicto armado de Colombia, el más prolongado de América Latina, ha dejado a lo largo de cinco décadas unos 600.000 fallecidos, 15.000 desaparecidos y más de 3,7 millones de personas desplazadas por la violencia.

BRUSELAS, 20 NOV (EFE).- La jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, saludó hoy la tregua unilateral anunciada por la guerrilla colombiana de las FARC, y expresó su esperanza en que las negociaciones en La Habana concluyan con un acuerdo de paz.

En un comunicado, Ashton "toma nota" del anuncio de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), que declararon el lunes en La Habana una tregua entre el 20 de noviembre y el 20 de enero, dos meses en los que cesarán "sus operaciones militares y actos de sabotaje", recalcó la política británica.

La alta representante de la Política Exterior y de Seguridad de la Unión Europea (UE) "saludó cualquier paso que las FARC puedan dar para evitar que los colombianos sufran la violencia que les ha afligido durante tanto tiempo", según su portavoz, Michael Mann.

Ahston espera que las negociaciones que celebran en la capital cubana representantes del Gobierno colombiano y esa guerrilla "permitan alcanzar rápidamente un acuerdo definitivo, de manera que Colombia pueda entrar plenamente en una fase de construcción de la paz", agregó la misma fuente.

El Ejecutivo de Bogotá y las FARC iniciaron el lunes en el Palacio de Convenciones de La Habana la segunda fase del proceso de diálogo por la paz, con una negociación que arrancará con el debate del

problema de la tierra y el desarrollo agrario para intentar superar un conflicto armado que ya dura medio siglo.

MÉXICO, 19 NOV. (NOTIMEX).- El libro "14 mil millas", que narra el viaje del papa Benedicto XVI a Cuba y México, será presentado esta noche por el nuncio apostólico en México, Cristophe Pierre, y el político Luis Felipe Bravo Mena, en Club de Industriales de esta capital.

El texto ilustra desde un punto de vista periodístico las visitas del Santo Padre por estos países, que no estuvieron ajenas a polémicas tanto por la aproximación de las elecciones federales en México, como por la situación de los derechos humanos en la isla caribeña.

La compiladora de la obra, María Yáñez, resaltó en un comunicado "que la característica principal es el espíritu periodístico que busca plasmar de primera mano el paso del Sumo Pontífice por México y Cuba, el cual quedó impreso en 14 capítulos escritos por 14 personas diferentes, e incluso distantes, en su mayoría periodistas".

El nombre del libro hace referencia a la distancia que recorrió Benedicto XVI de Roma a México, después a Cuba y posteriormente a Roma, y en él se relatan todos los acontecimientos en México y las pericias que los periodistas pasaron en Cuba para poder "cubrir" al Papa.

En esta parte de la obra se recaban diversos temas como las Damas de Blanco y la polémica reunión entre Fidel Castro y Benedicto XVI.

En el siguiente apartado se relata la biografía de Joseph Ratzinger, a quien se le reconoce como "un hombre con un gran intelecto".

El volumen incluye tres anexos, en los que destacan entrevistas a diversos representantes de la Iglesia Católica en México y El Vaticano, como al arzobispo de León, José Guadalupe Martín Rábago, y el vocero de la Santa Sede, Federico Lombardi.

La obra publicada por la editorial Minos, la cual consta de 270 páginas, fue presentada por los periodistas y coautores María Yáñez, Jorge Zarza, Édgar Muñoz, Jacobo García, Jorge Traslosheros y Pilar Bustamante.

LA HABANA, 20 NOV (EFE).- Más de 30 nuevas secciones sindicales integradas por trabajadores privados del sector del transporte quedarán constituidas antes de que finalice el año dentro de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC, sindicato único), informaron fuentes oficiales citadas en medios locales.

Entre noviembre y diciembre, unos 34 comités que reúnen a trabajadores autónomos del transporte se consolidarán como secciones de la CTC, lo cual constituye "un logro desde el punto de vista de la sindicalización", indicó el diario Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista de Cuba.

Según el periódico, el 27 por ciento del total de los afiliados a la CTC por el Sindicato Nacional de Transporte son trabajadores no estatales, los cuales mantienen un "crecimiento sostenido" de incorporación después de que el movimiento sindical abriera las puertas a los autónomos en 2010.

Ese año el Gobierno del presidente Raúl Castro impulsó la ampliación del empleo no estatal como parte de sus reformas económicas para "actualizar" el modelo socialista cubano y, en correspondencia con los ajustes, la CTC aprobó la política de sindicalización de los privados, cuya aplicación comenzó en 2011.

La CTC funciona como sindicato único, que representa y organiza a los trabajadores estatales y no estatales del país.

Granma señaló este martes que el 81 por ciento "del potencial" del sector no estatal del transporte está sindicalizado, y quedan por hacerlo unos 11.150 trabajadores entre taxistas, cocheros y empleados de servicios de esa área.

Según datos oficiales, los sectores sindicales que reúnen más trabajadores por cuenta propia son los de Comercio y Gastronomía, y Transporte, coincidiendo con las categorías de licencias para el empleo privado más demandadas en la isla.

Hasta junio pasado, la CTC tenía más de 3,5 millones de afiliados entre trabajadores estatales, no estatales y jubilados.

La afiliación de los no estatales correspondía a un 85 por ciento de la cifra total de autónomos reportada en el país.

LA HABANA, 20 NOV 2012 (AFP).- Los ex astros del atletismo cubano Alberto Juantorena, Javier Sotomayor y Ana Fidelia Quirot participarán el fin de semana como invitados en la gala por el centenario de la Federación Internacional de Atletismo (IAAF), informó este martes un medio local.

Durante esa ceremonia, prevista para el viernes y sábado próximos en Barcelona, España, serán "anunciados oficialmente los 24 integrantes del recién creado Salón de la Fama de la IAAF", dijo la agencia cubana Prensa Latina.

Destacó que, además de Juantorena, bicampeón olímpico de 400 y 800 metros en Montreal-1976 y presidente de la Federación Cubana de Atletismo, integran la delegación cubana Sotomayor (saltador de

altura), Quirot (mediodfondista) y el secretario de la Federación Cubana de Atletismo, Jesús Molina.

Juantorena, también ex recordista mundial en 800 metros, figura entre los 24 atletas del mundo serán exaltados al Salón de la Fama de la IAAF, según la página en Internet de la federación.

Sotomayor ostenta aún los registros mundiales vigentes de su especialidad al aire libre (2,45 m alcanzado en 1993 en Salamanca, España) y bajo techo (2,43 m en 1989 en Budapest, Hungría).

Por su parte, Quirot ganó los títulos mundiales de 800 metros en 1995 y 1997, y fue seleccionada por la IAAF la mejor atleta del mundo en 1989.

Durante la gala por el centenario de la IAAF también se revelarán los nombres de los atletas del año 2012.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LA HABANA, 20 NOV (NOTIMEX).- El huracán Sandy, que dejó 54 muertos y daños por más de 750 millones de dólares a su paso por Haití, revivió la epidemia de cólera que afecta a ese país desde enero de 2010, pues se reportaron más de cinco mil casos en sólo dos semanas.

La grave situación sanitaria fue dada a conocer por el ministerio haitiano de Salud Pública, según el cual se han reportado 44 decesos a causa de esa enfermedad diarreica desde que Sandy golpeó a ese país, a finales de octubre pasado.

Guirlene Raymond Charite, titular del citado ministerio, informó de un recrudecimiento del cólera en numerosas regiones del país y precisó que en el curso de los 18 primeros días de noviembre 44 personas fallecieron por la enfermedad.

Las estructuras sanitarias a través del país registraron más de cinco mil personas infectadas durante este mismo periodo, de acuerdo con reportes difundidos este martes por la emisora local Radio Metropole.

Los responsables del ministerio hacen todos los esfuerzos por dar una respuesta apropiada a este incremento de los casos de cólera, pese a que 38 estructuras sanitarias, entre ellas el Centro de Tratamiento de Cólera, sufrieron daños cuando Sandy pasó por el país.

El director del departamento de epidemiología del Laboratorio Nacional, Roc Magloire, prometió iniciar investigaciones a fin de comprender mejor la presencia de la bacteria "vibrio cholerae".

Desde que el cólera apareció en Haití, un mes después del sismo de enero de 2010, la enfermedad ha afectado a unas 300 mil personas y se ha cobrado la vida de siete mil personas.

CARACAS, 20 NOV (REUTERS) - La economía venezolana se expandió un 5 ,2 por ciento entre julio y septiembre de este año estimulada por un robusto gasto público, con lo que anotó su octavo trimestre consecutivo de crecimiento, según cifras oficiales divulgadas el martes.

El alza interanual del Producto Interno Bruto (PIB) se situó ligeramente por debajo del 5,4 por ciento de crecimiento del segundo trimestre, pero deja definitivamente atrás la recesión de casi dos años que golpeó hasta inicios del 2011 a uno de los mayores exportadores mundiales de petróleo.

"Hemos entrado a una nueva fase de crecimiento de la economía, estable y sostenible", dijo el ministro de Finanzas, Jorge Giordani, quien resaltó que la expansión ha sido superior al 5 por ciento previsto para este año y en un entorno de menor inflación que en el 2011.

Venezuela suele tener períodos de bonanza económica cuando suben los precios del petróleo, que este año se han estabilizado en torno a 100 dólares por barril, permitiendo al Gobierno de Hugo Chávez apalancar el gasto público en un período signado por las elecciones presidenciales de octubre y los venideros comicios regionales de diciembre.

La tradicionalmente elevada inflación venezolana ha dado una tregua este año y hasta octubre el índice anualizado de precios al consumidor se situó en 17,9 por ciento, lo que permite al Gobierno pronosticar que podría cerrar el año en torno a un 18 por ciento, por debajo del 20-22 por ciento previsto.

El clave sector petrolero se expandió un 1,1 por ciento entre julio y septiembre, ligeramente por encima del 1 por ciento del segundo trimestre; mientras que el comportamiento de la actividad no petrolera fue decisivo para impulsar el crecimiento, al subir un 5,4 por ciento, mostraron los datos del Banco Central y del Ministerio de Finanzas.

La producción de crudo -que ronda los 3 millones de barriles por día (bpd)- no ha dado señales de crecimiento robusto, pese a que la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA) se fijó entre sus objetivos prioritarios alcanzar un récord de extracción de 3,5 millones de bpd para fines de año.

El sector que registró el mayor avance fue el de instituciones financieras y seguros con un alza del 35,9 por ciento; mientras que la construcción, con alta incidencia en el empleo, se expandió un 12,6 por ciento.

La minería fue la actividad con peor desempeño en el tercer trimestre, al decrecer un 9,1 por ciento.

El Gobierno espera un crecimiento de 6 por ciento de la economía para el próximo año, con una inflación en el rango de 14-16 por ciento.

"Una tasa de crecimiento de 6 por ciento es perfectamente factible para el 2013", dijo Giordani.

CARACAS, 20 NOV (EFE).- El líder opositor venezolano Henrique Capriles lograría retener la gobernación del céntrico estado Miranda, que tiene jurisdicción sobre parte de Caracas, según una encuesta publicada hoy.

La encuesta del Instituto Venezolano de Análisis de Datos (Ivad), que entre el 8 y 15 de noviembre consultó a 800 electores sobre su intención de voto en las regionales del próximo 16 de diciembre, concede a Capriles un 54,5 % de apoyo frente al hasta hace poco vicepresidente, Elías Jaua, que tendría el 33 %.

El sondeo presenta márgenes de errores de entre 1,27 % y 2,92 % y fue publicada hoy por el diario El Universal de Caracas.

Capriles perdió el pasado 7 de octubre ante el gobernante del país, Hugo Chávez, la disputa por las presidenciales, y ahora trata de renovar su mandato en la Gobernación de Miranda.

La encuesta señaló que un 12,6 % de los preguntados declinó responder sobre cómo procederá el día de las elecciones para designar a los gobernadores y miembros de los organismos legislativos de los 23 estados del país.

Estos comicios excluyen al Distrito Federal, donde está Caracas, lo que disminuye el padrón electoral a 17,4 millones frente a los 19 millones convocados para las elecciones presidenciales.

El pasado 4 de noviembre la encuestadora Datanálisis vaticinó que el chavismo se impondrá en la mayoría de las gobernaciones, mientras la oposición defenderá los estados simbólicos que están en su poder tras los comicios regionales de 2008: Carabobo, Miranda, Táchira, Nueva Esparta y Zulia, este último el mayor circuito electoral del país.

CARACAS, 20 NOV (EFE).- El Gobierno del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se atribuyó hoy el liderazgo mundial en la destrucción de armas ligeras incautadas a particulares y aseguró que a finales de año sobrepasarán las 300.000 unidades en menos de una década.

"Desde 2003, cuando en Venezuela se comenzó a ejercer una política continua de destrucción de armas de fuego, han sido destruidas 287.838 y para finales de 2012 serán 50.000 más, índice que ubica al país en el primer lugar en destrucción de armas en el mundo", dijo el viceministro del Interior, Luis Fernández.

El también director de la Policía Bolivariana detalló en una entrevista en el canal estatal Venezolana de Televisión que 50.000 armas serán destruidas en cumplimiento del decreto firmado por Chávez en octubre pasado que creó Gran Misión A Toda Vida, un programa gubernamental contra la inseguridad ciudadana.

Fernández indicó que el año pasado se destruyeron 130.000 armas, aunque en mayo el propio Gobierno procedió a la destrucción del armamento de 2010 informando entonces de una cifra de 65.000.

El Gobierno del presidente Hugo Chávez inició en 2003 un plan de incautación y destrucción de armas en poder de particulares y el año pasado puso en vigor una ley que establece normas para el control de armas y municiones y que prohíbe su venta.

Sin embargo, la Ley de Desarme Ciudadano, en la Asamblea Nacional desde el año pasado, aún está pendiente de aprobación.

Según cifras extraoficiales, alrededor de 10 millones de armas circulan ilegalmente en un país de casi 30 millones de personas que cerró 2011 con 19.336 asesinatos, la mayoría tiroteadas, según el Observatorio Venezolano de Violencia (OVV), que catalogó el pasado como "el año más violento de la historia nacional".

De acuerdo con datos que manejan parlamentarios, en el 98 % de los homicidios que se registran en el país suramericano está involucrada un arma de fuego y el 63 % de los muertos recibió más de 5 balazos.

Venezuela tiene un índice de asesinatos promedio de 50 por cada 100.000 habitantes, cifra que se superan con creces en Caracas y sus alrededores.

LA PAZ, 20 (ANSA).- Los municipios que rechazaban el censo de población que se realiza mañana en Bolivia aceptaron una tregua en sus conflictos de límites para permitir la consulta, mientras se desarrollaba una carrera contra el tiempo para distribuir las boletas.

El Instituto de Estadística llegó el lunes al 96 por ciento de los 337 municipios y hoy espera distribuir sus boletas en el resto, después de que los últimos bloqueos de caminos en el centro y el sur del país fueron desactivados anoche.

Los pobladores de Yacuiba, en la frontera con Argentina, levantaron anoche el bloqueo de la carretera a Santa Cruz pero dieron un "plazo prudencial" al gobierno para que resuelva su conflicto de límites con sus vecinos de Villamontes.

El bloqueo de la carretera entre Santa Cruz, en el oriente, y Cochabamba, en el occidente, donde había 3.000 vehículos detenidos en la principal región productora de coca concluyó con una intervención policial que causó 25 heridos y 15 detenidos.

Los habitantes de Puerto Villarroel advirtieron que "están en vigilia" para impedir que los empadronadores consignen a una parte de sus comunidades como pertenecientes al municipio vecino de Chimoré.

Similares problemas subsisten en 84 de los 337 municipios del país y el gobierno prometió esperar que se resuelvan los problemas de límites mediante una ley para asignar recién a cuál de ellos pertenece la población censada.

Según la ministra de Autonomías, Claudia Peña, los procesos por problemas de límites se resolverán después del censo y los municipios que no lo acepten "tendrán que subsistir" con los recursos que se les asignaba en función del censo del 2001.

Los conflictos estallaron por el temor de la gente a que el censo consolide errores cartográficos que cambian a algunos municipios la provincia o incluso el departamento al que pertenecen.

Pese a la tregua, los dirigentes cívicos de Oruro llegaron hoy a La Paz para exigir que se respeten los mapas "históricos", de principios del siglo pasado, pues los nuevos les recortan territorio en beneficio de Potosí.

Según la ley de Participación Popular, el Estado distribuye recursos a cada municipio en función de su número de habitantes, por lo que mucha gente del campo que trabaja en las ciudades está retornando hoy a sus comunidades.

Ese hecho perjudica a los municipios grandes que deben garantizar servicios básicos a una gran cantidad de gente cuya residencia de origen es otra. El número de habitantes define también la asignación de representaciones parlamentarias.

En la vecina El Alto, la ciudad más joven y de mayor crecimiento por la migración rural, las juntas vecinales advirtieron que colocarán multas y la pérdida del derecho a voto a quienes no se hagan censar.

A las objeciones por problemas comunales se sumaron las políticas pues en las boletas se eliminó la posibilidad de responder "mestizo" a la pregunta sobre pertenencia étnica, como en Argentina, pero que se contempla por ejemplo en Ecuador.

Por las redes sociales hay campaña para responder "mestizo" a esa pregunta, el gobierno dijo que se la anotará en las boletas pero el director del Instituto de Estadística, Ricardo Laruta, dijo que se las considerará sólo como "anécdota".

El gobierno dijo hoy que "todo está listo" para el trabajo de 117.000 empadronados, anunció que 30.000 personas, entre policías y militares, garantizarán el desarrollo del censo, cuyo costo se estimó en 50 millones de dólares.

Los gobiernos departamentales prohibieron el consumo de alcohol desde hoy hasta el viernes, prohibieron salir a las calles durante toda la jornada bajo multas de entre 1.000 a 3.000 bolivianos (140 a 430 dólares).

El último de los once censos realizados desde la creación de la República en 1825 se llevó a cabo el 2001 y dio una población de 8,2 millones de habitantes. Según proyecciones del Instituto de Estadística, Bolivia debería contar ahora con 10,4 millones.

VIENA, 20 NOV (EFE).- La actual crisis financiera ha concienciado a la sociedad civil y empresarial sobre la urgencia de luchar contra el cambio climático, señaló hoy en Viena Ivonne Baki, secretaria de Estado de Ecuador para el proyecto Yasuni ITT.

En una entrevista concedida a EFE en el marco de una conferencia global sobre el desarrollo sostenible, la funcionaria ecuatoriana se mostró comprensiva con que países como España no puedan en estos momentos aportar lo prometido al proyecto Yasuni ITT.

Esta iniciativa pretende reunir unos 3.600 millones de dólares en los próximos doce años para evitar que empresas petroleras exploten campos petrolíferos bajo la reserva natural de Yasuni, en la selva amazónica de Ecuador.

"La crisis nos ha afectado por una parte (con menos aportes) pero por la otra nos ha abierto a la sociedad civil y empresarial, que nos ha ayudado mucho", aseguró Baki.

Según la secretaria de Estado, los problemas financieros en los países desarrollados "han creado conciencia, la conciencia para que la gente tenga en cuenta la importancia del cambio climático".

Ecuador estima que con la extracción de los 846 millones de barriles de crudo bajo el parque natural podría ingresar unos 7.000 millones de dólares.

"El que más esfuerzo pone es Ecuador, porque lo más fácil sería sacar el petróleo. Pero no queremos. Queremos dar un ejemplo de que creemos en el ser humano, porque el que va a perder más no es el planeta, sino el ser humano", señaló Baki.

Por eso, Ecuador pide a la comunidad internacional la mitad del lucro que pierde al no explotar el yacimiento.

Uno de los países que primero dio su visto bueno fue España, destacó Baki, quien a su vez reconoció que la congelación de más aportes españoles no son una excusa.

"Lo de España no es una excusa, es una realidad. España fue de los primeros países en aportar. Fue un millón de euros, y los próximos cinco millones no es que han dicho que no pero ahora, con las crisis económica (no los pueden aportar)", aseguró.

En cuanto a la viabilidad de la propuesta, Baki se mostró optimista al destacar que hasta ahora se han reunido sólo 200 millones de dólares, aunque existen muchas propuestas, no sólo de Estados sino también de empresas.

"Tenemos muchas propuestas de aquí en los próximos 12 años. Espero que no se demore tanto, pero con las propuestas de las empresas, de la sociedad civil, vemos que esto será factible incluso antes de los 12 años", concluyó.

QUITO, 20 NOV (XINHUA) -- El Consejo Nacional Electoral de Ecuador (CNE) descalificó hoy la candidatura presidencial del ex mandatario Abdalá Bucaram, asilado en Panamá, de cara a las elecciones generales del 17 de febrero de 2013 al no cumplir con algunos requisitos exigidos por la ley.

La decisión, que dejó fuera de la contienda electoral a Bucaram, fue adoptada de manera unánime por los cinco miembros del CNE durante una sesión plenaria, dijo el secretario del organismo, Alex Guerra.

La semana pasada, el populista Partido Roldosista Ecuatoriano (PRE) inscribió ante el CNE la candidatura presidencial de Bucaram en binomio con la asambleísta (legisladora) Denny Cevallos.

La candidatura, sin embargo, fue rechazada debido a que no se cumplió con ciertos requisitos que establece el Código de la Democracia de Ecuador (ley electoral), indicó Guerra al término de la sesión.

El requisito principal que se exigía era la presencia física del ex gobernante durante la Convención que llevó a cabo su partido el pasado 11 de noviembre en la que Bucaram aceptó la postulación a la presidencia. "Abdalá Bucaram no realizó el acto de aceptación de la candidatura en cuerpo presente conforme lo manda el principio de inmediación subjetiva, sino por el contrario, se lo realizó a través de una videoconferencia que rompe el principio constitucional", explicó Guerra.

Además, la candidata a la vicepresidencia, Denny Cevallos, no renunció a su curul en la Asamblea (Congreso) para poder postularse como manda la ley. "Cevallos ejerció sus funciones de asambleísta pese a haber sido presentada su candidatura, habiendo incumplido la Constitución y la ley, hecho que le desacredita para ostentar la candidatura a la vicepresidencia", indicó el funcionario electoral.

Con la descalificación de Bucaram quedan ahora siete los binomios presidenciales postulados para los comicios venideros, en los que el actual mandatario, Rafael Correa, buscará la reelección. De ellos, seis binomios ya han sido calificados por el CNE y resta únicamente pendiente el conformado por el derechista Mauricio Rodas e Inés Manzano.

Bucaram, quien gobernó el país por un breve período comprendido entre el 10 de agosto de 1996 y el 6 de febrero de 1997, fue destituido del cargo por el Congreso de la época por una supuesta "incapacidad mental".

Desde entonces se autoexilió en Panamá y actualmente enfrenta una orden de prisión por varias causas judiciales por supuesto peculado y hurto de fondos reservados del Estado.

BUENOS AIRES, 20 NOV 2012 (AFP) - Una huelga nacional de las centrales gremiales críticas de la presidenta argentina Cristina Kirchner generó el martes serias dificultades en el transporte urbano y aéreo, a la vez que manifestantes bloquearon estratégicos accesos a la capital, constataron periodistas de la AFP.

El paro sindical se lleva a cabo 13 días después de una multitudinaria movilización con mayoritaria participación de sectores de clase media en rechazo a los planes de una segunda reelección de la presidenta y contra la inseguridad, entre otros puntos.

La protesta laboral en reclamo de la reducción de un impuesto que grava al salario, paralizó el servicio suburbano de trenes, que desplaza a cientos de miles de pasajeros desde la poblada periferia hasta Buenos Aires, así como a una de las siete líneas del metro capitalino y algunas rutas del servicio de autobuses urbanos.

Todos los vuelos en el aeropuerto metropolitano 'Jorge Newbery', de servicio de cabotaje y países limítrofes, fueron suspendidos este martes por el paro, mientras la empresa chilena Lan dijo que resolvió "cancelar todos sus vuelos en Argentina" y siete "vuelos regionales hacia y desde las ciudades de San Pablo (Brasil), Lima (Perú) y Santiago de Chile".

La mayoría de los piquetes de trabajadores y militantes de izquierda que bloquearon puntos clave de acceso a Buenos Aires desde el conurbano, se levantaron luego del mediodía local (15H00 GMT).

"Yo quiero convocar a mis compañeros los trabajadores, a un gran ejercicio de responsabilidad en la defensa, no del gobierno, para nada, sino del proyecto político que ha generado más de 5 millones y medio de puestos de trabajo", dijo Kirchner en su cuenta de Facebook, en alusión a la huelga.

La protesta paralizó la circulación en transitadas avenidas o carreteras, incluida la que conecta con el aeropuerto internacional de Ezeiza (32 Km. al sur), el principal de Argentina.

"No hay ningún paro. Un paro es cuando los obreros y los empleados deciden no acudir a sus lugares de trabajo. Esto es un 'piquetazo' (bloqueo a rutas), en el que los que logran ir a trabajar son apedreados, como estamos viendo en el centro" de la capital, dijo a una radio el jefe de Gabinete, Juan Manuel Abal Medina.

Uno de los líderes de la protesta, Pablo Micheli, dijo en un acto ante unos 200 manifestantes que bloqueaban el acceso sur a la capital, que el paro fue "un éxito en todo el país" y pidió a Abal Medina que "salga de la Casa Rosada (gobierno) y recorra las calles y va a encontrar que están como si fuera un domingo".

El centro de la capital argentina lucía semidesierto con pocos transeúntes y escasa circulación de vehículos, así como muchos comercios estaban cerrados y los bancos no atendían al público, mientras grupos de militantes interrumpieron el tránsito en la tradicional avenida Corrientes.

El viceministro de Seguridad, Sergio Berni, denunció que comerciantes gastronómicos fueron "intimidados (por gremialistas) a través de la violencia a cerrar cafeterías y restaurantes" en la céntrica Avenida de Mayo, de gran afluencia turística.

"Si abrimos nos rompen todo", dijo a la AFP una empleada de un local céntrico de la cadena de comidas rápidas McDonald's.

En tanto, las cafeterías Starbucks dejaron de atender al público después de que personas identificadas con casacas del gremio gastronómico impidieron el ingreso de clientes a uno de ellos, ubicado en pleno centro, dijo una empleada a la AFP, mientras imágenes de la televisión mostraron las vidrieras rotas de una tienda de esa cadena estadounidense.

"El paro se siente porque no hay gente. Muchos negocios están cerrados y el banco no atiende, entonces no vienen muchos", aseguró Eugenio a la AFP, mesero de un bar en la zona de Almagro, un barrio típico de clase media.

El paro fue convocado por un sector de la dividida central sindical peronista CGT, encabezada por Hugo Moyano, líder del poderoso gremio de los camioneros -y aliado hasta 2011 de la presidenta Kirchner- y por una corriente de la Central de Trabajadores Argentinos (CTA), que nuclea a trabajadores estatales.

La otra corriente de la CGT, que reúne a los principales gremios industriales, y el otro sector de la CTA (con mayoría de docentes), se alínean con la mandataria.

La economía argentina registró un débil crecimiento de 2,1% entre enero y septiembre de este año comparado con el vigoroso aumento del 8% promedio que se produjo entre 2003 y 2011.

BRASILIA, 20 (ANSA) - La presidenta brasileña, Dilma Rousseff, afirmó hoy que la devaluación del dólar llevada adelante por Estados Unidos afecta a las exportaciones de los países emergentes y la Unión Europea, y rechazó críticas sobre el "proteccionismo" de su gobierno.

"Nosotros y la Unión Europea somos los que sufrimos las consecuencias más dramáticas de los 'quantitative easing'", dijo Rousseff en alusión a la medida aplicada por Estados Unidos para dotar de más liquidez al mercado mediante la reducción de las tasas de interés, lo que repercute en una devaluación del dólar.

Rousseff sostuvo que a través del "quantitative easing" la Reserva Federal norteamericana introdujo cerca de 1 billón de dólares en el mercado cada año "y ese dinero va hacia algunos lugares, y uno de esos lugares es Brasil".

"Nadie aguanta una devaluación de la moneda tan grande como la que ellos (Estados Unidos) hicieron; y mientras tanto está todo ese discurso de que los otros países son proteccionistas".

Hace dos meses el gobierno del presidente Barack Obama envió una carta a Brasilia en la que cuestionó las barreras a las exportaciones norteamericanas y criticó la política comercial "proteccionista" de Rousseff, que subsidia a la industria y aumentó tasas a las importaciones de bienes terciarios.

"La industria es importante para articular los demás sectores de la economía, ella es fundamental para nosotros que necesitamos incrementar la formación de capital fijo", puntualizó Rousseff.

Y agregó: "Estamos obligados a estar atentos a la industria, no se trata de proteger a la industria pero tenemos que tornarla más competitiva", en una entrevista concedida al diario Valor Económica.

KABUL, 20 NOV (REUTERS) - Francia retiró a sus tropas de combate de Afganistán el martes, marcando el fin de su rol en los campos de batalla de la guerra liderada por la OTAN tras una presencia de más de 10 años.

Cuatrocientos soldados franceses volvieron a la capital afgana tras cuatro años de operaciones de combate en la cercana provincia de Kapisa y el distrito Sarobi de Kabul, dijo un portavoz de los militares galos, quien agregó que volverán a Francia dentro de días.

"Hoy es el fin de nuestras operaciones de avanzada. A fin de año, tendremos un remanente de 1.500 soldados franceses en Afganistán en operaciones de no combate", afirmó el teniente coronel Guillaume

Leroy.

De esas tropas remanentes, 1.000 ayudarán a devolver equipamiento militar a Francia y 500 se quedarán para entrenar al incipiente Ejército afgano, añadió.

Francia se une a Canadá y a Holanda en poner fin a su rol de combate en Afganistán.

El retiro anticipado de Francia fue iniciado por el presidente Francois Hollande, quien fue fuertemente criticado por la OTAN por acelerar el retiro dos años antes del cronograma de la alianza.

En su período de mayor actividad, Francia aportó 3.600 soldados a la Fuerza Internacional de Asistencia para la Seguridad (ISAF, por su sigla en inglés) liderada por la OTAN, convirtiendo al país en el quinto mayor contribuyente.

Al menos 85 soldados franceses han muerto en la guerra de Afganistán.

La mayoría de las tropas extranjeras tienen programado abandonar el territorio afgano a fines del 2014, cuando entregarán la responsabilidad por la seguridad al Ejército y a la policía afgana, que entre ambos cuentan con alrededor de 350.000 efectivos.

Esa retirada ha provocado temor entre muchos afganos de que lo que se perciba como un vacío de poder pueda convertirse en una guerra civil.

PHNOM PENH, 20 NOV 2012 (AFP) - Los países asiáticos, incluido China y Japón, lanzaron el martes las negociaciones para crear dos zonas de libre comercio, unos proyectos ambiciosos en competencia con un tercero, promovido por Washington, y desarrollados en un contexto de fuertes tensiones territoriales.

China y Japón, segunda y tercera economías mundiales, así como Corea del Sur, dieron luz verde a unas conversaciones a principios de 2013 para un acuerdo comercial trilateral.

Al mismo tiempo, 16 países -incluidos los tres motores de la economía asiática- iniciaron conversaciones para la "cooperación económica integral regional" (RCEP), potencialmente la zona más importante de libre comercio del mundo, al margen de la Organización Mundial del Comercio.

Las perspectivas son atractivas pero complicadas: numerosos participantes en estos futuros pactos están implicados en disputas territoriales.

Japón y China se oponen a propósito de un archipiélago en mar de China Oriental, cuando Tokio y Seúl se disputan islotes aislados entre los dos países.

El proyecto triangular a él solo crearía una zona colosal, con intercambios comerciales que se elevan ya a 514.900 millones de dólares en 2011, según Tokio.

Pero China quiere ir más allá, y ve ese pacto como un "importante medio para forjar un acuerdo comercial más amplio en la región".

En cuanto al RCEP, contará en total con 16 países: los diez de la ASEAN (Brunei, Camboya, Indonesia, Laos, Malasia, Birmania, Filipinas, Singapur, Tailandia y Vietnam), los tres gigantes asiáticos, así como India, Australia y Nueva Zelanda.

En el papel, se trata de un mercado único de 3.500 millones de habitantes con un Producto Interior Bruto de 23 billones de dólares, un tercio del PIB mundial. Y una zona que reduciría la dependencia de los países miembros respecto a las economías occidentales en crisis.

Pero aquí también, la política tiene su peso. Pekín y Hanoi se disputan los archipiélagos de Spratleys y de Paracels, supuestamente ricos en hidrocarburos. Y los Spratleys también los reivindicaba Filipinas.

Lo importante es "tratar de aislar las dos cuestiones", reveló Surin Pitsuwan, secretario general de la Asociación de Naciones de Asia del Sureste (ASEAN), de la cual diez miembros forman parte del proyecto RCEP.

"La integración económica deberá ir para adelante (...) porque todo el mundo se beneficia de esta nueva arquitectura".

Los analistas esperan que las disputas territoriales no minen los proyectos comerciales, e incluso que estos permitan apaciguar las tensiones.

"La integración económica (...) ayudará a reducir los riesgos de un verdadero conflicto armado", estimó así Guo Yu, analista de Maplecroft.

"A fin de cuentas, lo que más cuenta es el desarrollo económico y la mejora del bienestar (...). Con más bienestar viene la moderación", añadió Iman Pambagyo, director general del comercio internacional en Indonesia.

El RCEP, que estaría dominado por China, podría suponer un contrapeso a un tercer proyecto, el Acuerdo Estratégico Trans-Pacífico (TPP), en curso de conversaciones con Estados Unidos y otros diez países en la región.

Mientras que la zona de Asia-Pacífico se ha convertido en una prioridad estratégica por Washington, responsables estadounidenses esperan que el TPP pudiera desembocar en una zona de libre comercio en la región.

Pero China parece reticente.

La lucha de influencia entre Pekín y Washington y sus querellas comerciales hacen "simplemente no factible en el clima diplomático actual" una zona de libre comercio que incluya a las dos primeras economías mundiales, subraya Guo Yu.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. Glez. Álvarez **Sala Digital:** Blanca Yaima Leal Urra

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Correctora:** Raquel Román Gambino

Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
